

## Crisis afecta al sector petrolero mundial; cancelan 20 proyectos (El Financiero 02/10/09)

Crisis afecta al sector petrolero mundial; cancelan 20 proyectos (El Financiero 02/10/09)(Esther Arzate ) Viernes, 2 de octubre de 2009 Debido a la crisis financiera global, compañías petroleras que operan en el ámbito internacional cancelaron 20 proyectos que representaban una producción diaria de dos millones de barriles y aplazaron otros que aportarían 4.2 millones de barriles al día, aseguró el asesor de la gerencia general en México de Petrobras, Pedro Martínez Lara. El directivo de la petrolera brasileña indicó que para mantener la producción petrolera y atender los requerimientos de energía en el mundo, las compañías deberán invertir 26 trillones de dólares entre 2007 y 2030. Sin embargo, la caída en la demanda de petróleo, el descenso en los precios del hidrocarburo y la contracción de crédito, derivaron en una reducción de 21 por ciento en las inversiones en proyectos de exploración y producción de yacimientos petroleros. Durante el seminario Mercado Petrolero y Reforma Energética, organizado por la Universidad Autónoma Metropolitana, el ejecutivo comentó que aun cuando en el mundo existen reservas probadas de petróleo crudo que al ritmo actual de explotación alcanzarían para 42 años, cada vez será más complicado y costoso acceder a los yacimientos petroleros, ya que los retos tecnológicos van siendo más significativos. Derivado de la caída en los precios del petróleo, este año los costos de exploración y producción en yacimientos someros (a menos de 500 metros de profundidad) disminuyeron, pero los costos de los proyectos en campos localizados en aguas profundas se mantienen estables. De ahí que las empresas petroleras con desarrollos en aguas profundas o arenas bituminosas tienen dificultades para ejecutarlos. Al abordar las expectativas de la actividad petrolera en el ámbito mundial, Martínez Lara estimó que la economía internacional se recuperará en los próximos tres años y, por lo tanto, los proyectos que ahora no son rentables se reactivarán y vendrá el inicio de otra escalada en los costos de exploración y producción. En el mediano plazo, es decir, en un horizonte de cinco años, iniciarán las presiones en el ámbito mundial para reducir el uso de combustibles fósiles para disminuir los daños al ambiente, pero también crecerá la necesidad de que las petroleras repongan o rehabiliten su infraestructura, lo que también pondrá en riesgo la viabilidad de los proyectos petroleros, añadió.